

**Politeknik Kesehatan Kemenkes Bandung
Program Studi D III Sanitasi Jurusan Kesehatan Lingkungan
Karya Tulis Ilmiah, Mei 2020**

ABSTRAK

Mery Crise Astrika

**TINJAUAN PENANGANAN LIMBAH MEDIS PADAT DI PUSKESMAS RAWAT INAP
CIMAHI SELATAN TAHUN 2020**

xi + 95 halaman + 16 tabel + Gambar + lampiran

Permasalahan yang di kaji dalam penelitian ini adalah penanganan limbah medis padat di Puskesmas Rawat Inap Cimahi Selatan. Masalah dalam sistem penanganan limbah medis yaitu dalam pengangkutan insitu serta waktu penyimpanan yang lebih lama karena memiliki timbulan limbah puskesmas yang tidak sebanyak rumah sakit. Tujuan dari penelitian ini adalah diketahuinya penanganan limbah medis di Puskesmas Rawat Inap Cimahi Selatan tahun 2020. Penelitian ini bersifat deskriptif dengan pendekatan survey. Pengambilan sampel lingkungan dan sampel manusia dalam penelitian ini dilakukan dengan metode total populasi sampling yaitu 1 puskesmas, untuk sampel manusia yaitu mengambil seluruh petugas yang terlibat dalam penanganan limbah medis padat terdiri dari petugas cleaning service, dan penanggung jawab pengelola limbah medis sebanyak 2 orang. Hasil penelitian ini menunjukkan timbulan limbah medis padat sebanyak 42,46 kg atau setara dengan 1,42 kg/hari. Teknik operasional penanganan limbah medis mulai dari tahap pemilahan sampai tahap penampungan sementara masih belum memenuhi syarat, sedangkan proses akhir limbah medis sudah memenuhi syarat. Penanganan limbah medis dan sarana prasarana masih belum memenuhi persyaratan yang berlaku dalam Peraturan Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan Republik Indonesia Nomor 56 Tahun 2015 Tentang Tata Cara dan Persyaratan Teknis Pengelolaan Limbah Bahan Berbahaya dan Beracun Dari Fasilitas Pelayanan Kesehatan. Responden memiliki tingkat pengetahuan yang baik dan memberikan respon sikap positif terhadap penanganan limbah medis, mulai dari tahap pemilahan sampai tahap penampungan sementara. Disarankan untuk membuat SOP penanganan limbah medis, dan peninjauan ulang perjanjian kerjasama dengan industry pengolah limbah medis agar kegiatan penanganan limbah medis di Puskesmas Rawat Inap Cimahi Selatan dapat sesuai dengan Peraturan Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan Republik Indonesia Nomor 56 Tahun 2015 Tentang Tata Cara dan Persyaratan Teknis Pengelolaan Limbah Bahan Berbahaya dan Beracun Dari Fasilitas Pelayanan Kesehatan.

DAFTAR PUSTAKA : (2011-2019)

KATA KUNCI : Limbah medis, Penanganan, Pengetahuan, Sikap, Sarana

